

Neuer Weg

ORGAN DES ZENTRALKOMITEES DER SED FÜR FRAGEN DES PARTEILEBENS

Nr. 18/1963

Das Produktionsprinzip bewährt sich

Zu einigen Ergebnissen der Bezirksleitungssitzungen

Von Rudolf Wettengel

I

Welche Ergebnisse haben unsere Anstrengungen, die Beschlüsse des VI. Parteitagés zu verwirklichen? Was haben wir erreicht bisher? Und wo sind wir zu langsam vorangekommen im Vergleich zu dem stürmischen Wachstum im ganzen?

Diese Fragen waren Gegenstand der kürzlich durchgeführten Tagungen der Bezirksleitungen, die sich mit der Auswertung des 3. Plenums des Zentralkomitees und mit den Wahlvorbereitungen beschäftigten. Vor allem an den ökonomischen Ergebnissen der vergangenen Monate, an der Bereitschaft der werktätigen Massen zur schöpferischen Mitarbeit war nun zu messen, inwieweit die Umstellung der Leitung der Parteiarbeit auf die Erfordernisse des Produktionsprinzips wirksam wurde. Es war zu prüfen, inwieweit die Leitungen enger mit dem Leben der werktätigen Menschen in Stadt und Land verbunden werden, ihre Tätigkeit sachlicher, konkreter, die Qualität der Anleitung der Grundorganisationen erhöht wurde.

Die Bilanz — von einer solchen darf man sprechen — ist positiv. Die Partei führt zielstrebig und konsequent den Kampf um die Durchführung der Beschlüsse des VI. Parteitagés. Dank dieser zielstrebrigen Führung der Partei bekundet die große Mehrheit der Bevölkerung ihre Bereitschaft, aktiv an der Vollendung des sozialistischen Aufbaues teilzunehmen, an der Verwirklichung der von der Wirtschaftskonferenz festgelegten Maßnahmen schöpferisch mitzuarbeiten. Davon zeugt die Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes im ersten Halbjahr. ■

Es erweist sich — in Leipzig, Dresden, Erfurt u. a. —, daß die neuen Leitungsorgane, die Büros für Industrie und Bauwesen, die Büros für Landwirtschaft sowie die Ideologischen Kommissionen, gelernt haben, selbständiger zu arbeiten, ihre Kräfte mehr auf die politischen und ökonomischen Schwerpunkte zu konzentrieren. Die ideologischen Grundfragen werden wirkungsvoller geklärt, die Büros werden ihrer Verantwortung für die politisch-ideologische Anleitung der ihnen unterstellten Grundorganisationen besser gerecht, wodurch die Einheit von politisch-ideologischer Erziehung und Lösung der ökonomischen Aufgaben in stärkerem Maße gewahrt und die unzulässige Trennung von Politik und Ökonomie beseitigt wird.

Die Sekretariate der Bezirks- und Kreisleitungen konzentrieren ihre Aufmerksamkeit mehr auf die Herausarbeitung der Grundprobleme des Bezirkes oder